

FRANCIA: LA RESTAURACIÓN DE NOTRE DAME ENTRA EN SU RECTA FINAL

- 15 DE ABRIL, 2024
- PARÍS (FRANCIA) (AICA)

A cinco años del devastador incendio del 15 de abril de 2019, la reapertura de la catedral de Notre Dame de París, está prevista para diciembre de este año.



Se cumplen hoy, 15 de abril, cinco años del devastador incendio que envolvió en llamas a la icónica catedral de **Notre Dame** de París. Desde entonces se inició un largo proceso de restauración que ya está entrando en su recta final.

Con la reapertura de la famosa catedral de París prevista para diciembre de 2024, **Philippe Jost** -nuevo presidente de la institución encargada de la reconstrucción de Notre Dame, el cual sucedió al general **Jean-Louis Georgelin**- dio detalles de los últimos pasos de su reconstrucción ante la Comisión de Cultura del Senado.

“Después del tiempo de asegurar el edificio, el tiempo de los estudios y las licitaciones, estamos en los trabajos de restauración propiamente dichos desde la primavera de 2022”, recordó.

“Hasta la fecha, estamos dentro del cronograma y del presupuesto. Después de concluir con las grandes etapas que marcaron la obra en los últimos meses, como la finalización de la estructura del coro, la nave, la inauguración de la aguja, aún quedan por recorrer varias etapas cruciales”, añadió.

Las obras de los próximos meses se dividen en cuatro “categorías”. En primer lugar, está el revestimiento de plomo “de la nave, del coro y de los brazos del crucero”, detalló Philippe Jost. En las próximas semanas, también se completarán los trabajos eléctricos “y las pruebas y ejercicios de esos cientos de cables e instalaciones eléctricas”.

En el segundo semestre de 2024, también deberán finalizarse los acabados interiores, más precisamente “bajo el cruce del crucero de entrada de piedra”, así como la instalación del mobiliario litúrgico.

Finalmente, el último paso será la “limpieza” de las superficies frente a la catedral, lo que permitirá el acceso al santuario a través de la plaza y sus tres grandes portales.

“Todos sentimos en la obra la belleza redescubierta de este monumento incomparable”, concluyó Philippe Jost ante los senadores. “Es un motivo de orgullo para todos nosotros, es el cemento de nuestra unidad, de nuestra determinación colectiva de llevar a cabo esta última y compleja línea recta, en la que estamos comprometidos para devolverle para el culto, a Francia y al mundo, esta catedral el 8 de diciembre de 2024”.



¿Cómo será la reapertura de la catedral de Notre Dame?

El programa de celebraciones relacionadas con la reapertura de la catedral de Notre Dame, reconstruida tras el incendio de abril de 2019, fue presentado en una carta pastoral del arzobispo de París, **Laurent Ulrich**. Los festejos durarán del 7 al 15 de diciembre. Para cada día, se planea una ceremonia diferente.

La inauguración oficial del templo se llevará a cabo el sábado 7 de diciembre. El Estado, que es el propietario legal del templo, lo entregará oficialmente a la Iglesia Católica para su uso; el órgano será "despertado" y sonará por primera vez desde 2019; y se realizará un servicio religioso que finalizará con la consagración de la catedral y el canto del "Magnificat" y el "Te Deum", luego de lo cual se rezarán las vísperas.

El domingo 8 de diciembre se consagrará el altar mayor de la catedral, y allí se celebrará la primera misa en el templo renovado. Y, como "la inauguración de Notre Dame merece una octava", se celebrarán misas solemnes hasta el 15 de diciembre inclusive.

El arzobispo Ulrich señaló que la catedral "no es ciertamente la iglesia más grande de París" y que en ella no hay muchos asientos. A las celebraciones de diciembre asistirán principalmente personalidades públicas, donantes para la reconstrucción, equipos de reconstrucción, miembros de los equipos de bomberos que salvaron los restos de la catedral durante el incendio del 15 de abril de 2019, obispos y otros representantes de las diversas diócesis francesas.

"Quiero que el pueblo de París esté presente en la inauguración", señaló el arzobispo Ulrich. Por tanto, hasta la celebración de Pentecostés, a realizarse el 8 de junio de 2025, durará el "período de reapertura de Notre Dame de París", para que el mayor número posible de personas pueda decir: "Estuve en la inauguración de la catedral". El prelado francés recomendó que, en el marco de esas celebraciones, ampliadas a seis meses, las parroquias parisinas y las diócesis de la provincia eclesiástica parisina organicen peregrinaciones al renovado templo.

Con anterioridad, está prevista la peregrinación de la estatua de Nuestra Señora de París (*Notre Dame de Paris*) a los santuarios diocesanos. Dos semanas antes de la reapertura de la catedral, esa estatua, que se encuentra en la iglesia de San Petersburgo desde el incendio, será llevada desde Santa Germana de Auxerre (St-Germain-l'Auxerrois), cerca del Louvre, hasta Notre Dame, en una procesión por las calles de la capital francesa.+